
 Anlage zu 381/24 
 
 

Seit der letzten Gemeinderatssitzung am 18. September 2024 sind folgende schriftliche  
Anträge sowie Schreiben von Fraktionen und einzelnen Mitgliedern des Gemeinderats beim 
Oberbürgermeister eingegangen, die nach der Geschäftsordnung des Gemeinderats in  
einem gemeinderätlichen Gremium zu behandeln sind oder die in einem sonstigen  
Gremium behandelt werden, in denen Gemeinderatsmitglieder tätig sind, oder deren  
Erledigung in die Zuständigkeit der Verwaltung fällt oder die schon erledigt wurden: 
 
124 SPD, 11.09.24 

Verdreckter Bahnhofsteg 
Für mehr Sauberkeit auf dem Bahnhofvorplatz und dem Steg wird erneut die  
Bestimmung einer Person als "Platzmanager" beantragt. Des Weiteren wird eine  
Videoüberwachung vorgeschlagen, um Vandalismus an den Aufzügen zu vermeiden  

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

125 SPD, 16.09.24 
Nachdem die Rechtslage nun verbesserte Möglichkeiten, Tempo 30 einzuführen,  
geschaffen hat, wird beantragt, im Stadtgebiet bei allen Straßen zu prüfen, ob dort 
Tempo 30 eingeführt werden kann. 
 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

126 SPD, 18.09.24 
Sanierung der Quartiersplätze Eschwiesen 
Die Quartiersplätze sollen zügig wieder in einen ordentlichen Zustand versetzt  
werden. 

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

127 Dr. Roth, Walter, 19.09.24 
Es wird beantragt, dass in den Parkhäusern (u. a. Parkhaus Am Rathaus) verlässlich 
mit der SchwabenCard geparkt werden kann. 
 

Die Stadträte erhalten eine schriftliche Antwort. 

 

128 Nolle, 20.09.24 
Es wird nach einer Zeitschiene gefragt, bis wann die Sanierungsarbeiten am Sport-
zentrum Kuhberg abgeschlossen sein werden. Des Weiteren wird nach noch offenen 
Baustellen gefragt, die dort zu Einschränkungen führen. 
 

Stadtrat Nolle erhält eine schriftliche Antwort. 
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129 Nolle, Eichhorn, Scheuter, 20.09.24 
Es wird beantragt, den Gehweg Hasensteige entlang der Westseite des Friedhofes in 
Söflingen baldmöglichst zu sanieren. 
 

Stadträtin Scheuter und die Stadträte Nolle und Eichhorn erhalten eine schriftliche 
Antwort. 

 
130 SPD, 23.09.24 

Es wird ein Bericht zum Mängelmelder im zuständigen Ausschuss beantragt. 

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 
131 GRÜNE, 23.09.24 

Zur Thematik "Vogelsicheres Bauen" werden verschiedene Maßnahmen beantragt. 
 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 
132 GRÜNE, 23.09.24 

In der Neuen Straße soll der Fahrradstreifen erneuert werden und ein Überholverbot 
von Radfahrenden durch Kraftfahrzeuge erlassen werden. Des Weiteren soll der Ge-
meinderat zeitnah über die konkreten Umsetzungsschritte unterrichtet werden. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 
133 SPD, 23.09.24 

Es sollen Maßnahmen gegen die vermehrte Verschmutzung im hinteren Schulhof des 
Hans- und Sophie-Scholl-Gymnasiums und im Hof der Martin-Luther-Kirche ergriffen 
werden. 

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 
134 FWG, 26.09.24 

Parkplätze Staufenmauer 
Das Parkverbot soll an dieser Stelle mit sofortiger Wirkung wieder aufgehoben 
werden. 

 

Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 
135 CDU/UfA, 30.09.24 

Sicherheitsvorkehrungen Weihnachtsmarkt 
Der Erlass einer Waffenverbotszone in der Innenstadt soll zügig vorangetrieben 
werden. Des Weiteren wird eine Messerverbotszone während des Weihnachtsmarktes 
beantragt, sowie Einlass- und Taschenkontrollen und Videoüberwachung. 
 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
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136 GRÜNE, 30.09.24 
Klimaschutz und Klimaanpassung 
Es wird an die bereits gestellten Anträge erinnert und gebeten, zeitnah im  
Gemeinderat über die konkret geplanten Maßnahmen zu berichten. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 
137 GRÜNE, 30.09.24 

Tempo 30 Haßlerstraße 
Es wird erneut die Einrichtung einer Tempo 30-Zone zwischen Zinglerstraße und  
Römerplatz beantragt, zunächst für die Zeit zwischen 22 und 6 Uhr. Es soll auch eine 
ganztägige Geschwindigkeitsbegrenzung geprüft werden. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 
138 CDU/UfA, 01.10.24 

Grundsteuerreform 
Es soll geprüft werden, um wie viele Punkte der Hebesatz gesenkt werden kann, um 
die Steuerreform aufkommensneutral zu gestalten. Im Zuge der Haushaltsberatungen 
wird um eine Vorabinformation gebeten, wie die Stadt Ulm plant, bei den  
Hebesätzen zu verfahren. 

 

Behandlung des Antrags in der Sitzung des Hauptausschusses im November 2024. 

 
139 SPD, 04.10.24 

Akquise von Fördermitteln 
Zur Verbesserung der Einnahmen soll geprüft werden, ob die Stadt gezielt jemanden 
beauftragt, der sich aktiv um Fördermittel bemüht. 

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 
140 Dr. Roth, 30.09.24 

Es wird beantragt, an der Bushaltestelle der Linie 4 in der Saulgauer Straße von  
Wiblingen in Fahrtrichtung Kemptener Straße eine Sitzgelegenheit und einen Regen-
schutz zu errichten. 
 

Stadtrat Dr. Roth erhält eine schriftliche Antwort. 

 
141 FWG, 07.10.24 

Behindertengerechter Klosterhof und Gemeindeplatz in Söflingen 
Zu o.g. Thematik werden verschiedene Maßnahmen beantragt. 

 

Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
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142 CDU/UfA, 07.10.24 
Fragen zum Theaterneubau II 
Es wird beantragt, die weiteren Fragen schriftlich zu beantworten. 

 

Schriftliche Info zu den Fragen vorab; dann Behandlung des Antrags in einer Anhö-
rungsstunde mit dem Gemeinderat. 

 
143 SPD, 08.10.24 

Antrag Tourismus 
Es wird beantragt, dass die UNT eine neue Signalethik für die Sehenswürdigkeiten in 
Ulm und Neu-Ulm erarbeitet. 

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 
144 Wörz, 08.10.24 

Fragen zum Theaterneubau 
Es wird um Auskunft zu den genannten Punkten gebeten, die potenzielle  
Kosteneinsparungen betreffen. 

 

schriftliche Info zu den Fragen vorab; dann Behandlung des Antrags in einer Anhö-
rungsstunde mit dem Gemeinderat. 
 

145 CDU/UfA, 08.10.24 
Verkehrsanbindung Ulmer Norden 
Um die Folgen der Belastung durch die Baustellen entlang der B10 abzudämpfen wird 
die Prüfung des Alternativvorschlags beantragt. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 
146 CDU/UfA, 08.10.24 

Fragen zur geplanten Unterbringung Geflüchteter in der Johannesstraße 
Es wird um zeitnahe schriftliche Beantwortung gebeten. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 
147 CDU/UfA, 09.10.24 

Entsorgung von Fallobst 
Es wird beantragt, die zu entrichtenden Gebühren für Fallobst auf dem Recyclinghof 
abzuschaffen. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
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148 FWG, 11.10.24 
Öffentliche Toiletten in der Friedrichsau 
Es wird beantragt, öffentliche Toiletten im Erholungsgebiet Friedrichsau zu schaffen. 

 

Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 
149 FWG, 11.10.24 

Radweg Neue Straße - Universum Center 
Im Bereich der Unterführung bilden sich nach Regen Wasserpfützen, die gefrieren 
können. Es sollen Maßnahmen ergriffen werden, um diese vermeidbare Gefahren-
quelle zu beseitigen. 

 

Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 
150 FDP, 14.10.24 

Überprüfung und Ausnahme von Pfefferspray aus dem Waffen- und Messerverbot in 
der Ulmer Innenstadt 
Es wird um Prüfung des Anliegens gebeten. 

 

Die Antragsteller erhalten eine schriftliche Antwort. 
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